



BERNHARD-HEILIGER-STIFTUNG

Ein Jahr nach dem Tod des Künstlers Bernhard Heiliger wurde am 25. Oktober 1996 die **Bernhard-Heiliger-Stiftung** gegründet. Der Zweck der gemeinnützigen rechtsfähigen Stiftung des Privatrechts ist es, das Wirken Bernhard Heiligers kunstwissenschaftlich aufzuarbeiten, Dokumente mit Bezug zu seinem künstlerischen Schaffen zu sammeln und zu archivieren sowie seinen umfangreichen Nachlass – bestehend aus Skulpturen, Reliefs, Zeichnungen und Assemblagen – konservatorisch und restauratorisch zu betreuen. Zudem sollen Heiligers Werke präsentiert und fremde Ausstellungen durch Leihgaben unterstützt werden.

Den Vorstand bildeten seit Gründung der Stiftung Professor Lothar Romain, der am 14. Juli 2005 verstorben Präsident der Universität der Künste Berlin und Sabine Heiliger, die Witwe des Künstlers. Dr. Marc Wellmann, der seit Gründung der Stiftung als Kurator die Sammlung betreut, übernahm nach dem überraschenden Tod Romains dessen Amt. Der Beirat besteht derzeit aus elf Mitgliedern: Dr. Volker Hassemer, ehemaliger Berliner Kultursenator; Dr. Anita Heiliger, Sozialwissenschaftlerin am Deutschen Jugendinstitut in München; Prof. Stefan Heiliger, Designer und Professor an der Hochschule für Gestaltung in Offenbach; Prof. Dr. Carl-Heinz Heuer, Rechtsanwalt; Dr. Wenzel Jacob, Direktor der Kunst- und Ausstellungshalle, Bonn; Prof. Dr. Robert Kudielka, Kunsthistoriker an der UdK; Walter Rasch, ehemaliger Berliner Schulsenator (Vorsitzender des Beirats); Prof. Dr. Joachim Sartorius, Intendant der Berliner Festspiele; Dr. Lucie Schauer, Kunsthistorikerin; Klaus Wowereit, Regierender Bürgermeister von Berlin.

Der im Dezember 2003 gegründete **Freundeskreis der Bernhard-Heiliger-Stiftung e. V.** will die Stiftung ideell und materiell unterstützen. Insbesondere dem bildhauerischen Nachwuchs gilt sein Engagement: Durch Publikationen, finanzielle Zuschrüsse, Netzwerke. Zusammen mit der Stiftung plant der Freundeskreis Veranstaltungen, die in das kulturelle Leben von Berlin hineinwirken und sich mit der Bedeutung von Kunst – besonders der Skulptur – im öffentlichen Raum befassen sollen. Die Aktivitäten des Freundeskreises umfassen Empfänge für seine Mitglieder anlässlich von Ausstellungseröffnungen und Preisverleihungen, außerdem Atelierbesuche, Kunst- und Ausstellungsreisen. Mit Förderkreisen anderer Kultureinrichtungen ist der Freundeskreis vernetzt.

Ehrenmitglieder sind **Bundespräsident a. D. Dr. Walter Scheel**, der Bernhard Heiliger schon seit den 1960er Jahren kannte und schätzte, und der Komponist **Prof. Frank-Michael Beyer**, der mit Heiliger als Kollegen an der Hochschule der Künste und als Mitglied der Akademie der Künste befreundet war.

Beirat: Dr. Ursel Berger, Georg-Kolbe-Museum Berlin, Ulrich v. Heinz, Rechtsanwalt Berlin, Prof. Dr. Werner Knopp, Präsident a. D. der Stiftung Preußischer Kulturbesitz Berlin, Klaus v. Krosigk, Landesdenkmalamt Berlin, Prof. Dr. Rudolf Prinz zur Lippe, Berlin und Hude, Prof. Dr. Magdalena Moeller, Brücke-Museum Berlin, Barbara Scheel, Berlin und Barbara Straka, Präsidentin der Hochschule für Bildende Künste Braunschweig. Den Vorstand des Freundeskreises bilden der Regierende Bürgermeister a. D. Dr. Klaus Schütz (Vorsitzender), Mayen Beckmann (stellv. Vorsitzende), Brigitte Sonnenschein, Edzard Reuter, Dirk-Jens Rennefeld, Ulrich Brömmeling und Hartmut Stielow.



Dr. Marc Wellmann, geboren am 15. Juli 1968 in Hamburg, studierte Kunstgeschichte und Amerikanistik an der FU Berlin. Magisterprüfung 1996; Promotion an der UdK Berlin 2004. Er war 1998 bis 2001 Mitglied am Graduiertenkolleg Praxis und Theorie des künstlerischen Schaffensprozesses. Seit 1997 Kurator der Bernhard-Heiliger-Stiftung, 2005 zum Vorstand in Nachfolge von Prof. Lothar Romain (†) gewählt. Verantwortlich für sämtliche Publikationen und Ausstellungen der Bernhard-Heiliger-Stiftung, intensive Forschungen zum Werkverzeichnis des Künstlers. Seit 2005 Dozent im Rahmen des Gasthörer-Programms der FU. Lehrauftrag im Sommersemester 2006 an der UdK über die Skulptur der Nachkriegsmoderne. Mitglied im Vorstand der 2005 gegründeten Arbeitsgemeinschaft Bildhauermuseen und Skulpturensammlungen (www.skulpturensammlungen.de). Mitherausgeber der Internetseite www.bildhauerei-in-berlin.de. Seit Oktober 2006 Leiter der Produzentengalerie (www.stedefreund-berlin.de).

DIE MACHT DES DINGLICHEN SKULPTUR HEUTE!

GEORG-KOLBE-MUSEUM · SENSBURGER ALLEE 25 · 14055 BERLIN

11. FEBRUAR BIS 28. MAI 2007

Eine Ausstellung des Freundeskreises der Bernhard-Heiliger-Stiftung in Kooperation mit der Bernhard-Heiliger-Stiftung, gefördert vom Hauptstadtkulturfonds.

KONTAKT PRESSE: Achim Klapp · Telefon: 030 - 25 79 70 16 · presse@skulptur-heute.de

www.skulptur-heute.de